
焦点政事NEWS2017年9月6日 星期三
统筹：孙友文 编辑：李要好 美编：杨卫萍 校对：亚丽AA04

郑州裕中能源有限责
任公司的超低排放改造从
2015年 9月开始实施，2016
年底全部改造完工。公司
生产技术部经理潘文军说：
“社会责任是企业诸多责任
之一，只要有助于改善环
境，我们一定努力做得更
好。”据他介绍，两年来公司
投入了 1.5亿元用于改造环
保设备，改造完成后，4台燃
煤机组全部达到燃气机组
的排放标准，烟尘、二氧化
硫、氮氧化物的排放量分别
比改造前减少 75%、60%、
30%，三类污染物年排放量
分别减少 600吨、2500吨、
800吨。

天瑞集团郑州水泥有
限公司是我省水泥行业的
龙头老大。公司安全环保
主管刘磊磊说：“公司经常
跟员工说的一句话就是，环
境好了，不仅广大市民受
益，员工也同样受益。”据他

介绍，郑州的水泥行业排放
升级改造是参照北京标准，
今年上半年公司专门去北
京考察学习，7月1日所有环
保设备已全部改造到位。

家住文化路三全路的
郭珍是两个孩子的妈妈。
她说，去年冬天重污染天气
来袭时，幼儿园群里关于大
气污染治理的讨论异常热
烈，大家在担心污染影响孩
子健康的同时，也深深感到
改善环境这件事和每个家
庭、每个人息息相关。家长
们纷纷约定，从自身做起，
以自己的行动影响身边更
多的人。平常生活中，除了
垃圾不乱扔等这些日常习惯
外，郭珍还会有意识给孩子
灌输低碳生活的理念：有的
东西就不要重复买，食物、
水、电要节约等，“他们可能
听不懂‘低碳’是什么意思，
但这种生活习惯一旦养成，
会伴随终生。”

郑州环境治理报道引热议，社会各界肯定成效并建言献策

美丽环境大家建 打赢蓝天保卫战
近日，《河南日报》对我市环境污染治理工作进行重点报道，本报及时进行转发和解

读。报道引起社会各界广泛关注和热议，专家学者及人大代表、政协委员纷纷肯定郑州
为改善环境质量付出的努力；环保工作者认为报道传递出鼓舞人心的积极因素，让他们
干劲更足、信心更强；企业、市民则纷纷表示，美丽环境大家建，不仅踊跃支持还将积极
参与，要为打赢这场治理污染的战役贡献一份力量。
郑报融媒记者 侯爱敏/文 马健 周甬 王秀清/图

国家千人计划 PM2.5特别
防治小组郑州负责人李志敏，
从去年开始常驻郑州，和她的
工作组一起为郑州环境污染治
理诊病开方。“我们同时负责的
还有北方其他城市的污染防治
工作，郑州的治污工作真的很
努力。”她说，环境污染治理很
苦、很累，且是持久战，要经历
阵痛期，还很容易进入疲惫
期。即便在阵痛期，郑州也没
有放松治污的标准，所有施工
工地必须做到“七个 100%”，否
则坚决整治。“我年初担心的疲
惫期，不仅没有出现，反而是重
视程度日益提高，大气污染治
理调度会一周一次，频率大大

高于去年。”她认为，今后的污
染治理，要更注重系统化、精细
化，比如企业内部管理的升级，
包括员工素质的提升等。

市人大代表、郑州华联商厦
有限责任公司董事长张淑云
说：“治理环境污染，郑州下了
大功夫。从施工工地扬尘治理
的‘七个 100%’，到各级领导包
干负责、实地检查督导，都说明
我们治理环境污染，是在脚踏
实地干实事。”她表示，近年的
市两会上，市人大代表都非常
关注环境治理，相关的议案也
提了很多。值得欣慰的是，市
委、市政府治理环境污染的态
度坚决、力度很大，“我相信，只

要将这些措施长期坚持下去，
我们的蓝天一定会越来越多。”
张淑云建议，在“治”的同时，我
们的治污工作也要注重“养”，
要继续增加游园绿地的面积，
以营造良好的生态循环。

省政协委员、民建郑州市委
副主委李政军表示，作为郑州市
民，自己一直非常关注大气污染
治理。“近两年，郑州在污染治理
方面投入了大量的资金和人力
物力，市委、市政府治理污染的
决心和力度，大家有目共睹。”他
建议，郑州污染治理不仅要注重
市区的防治，周边县市也要同
步。而市区内的治理则要更注
重精准化，更注重细节。

环保一线工作者纷纷
表示，环保工作能得到领导
的重视、社会各界的理解和
支持，让他们备受鼓舞，干
劲更足。而且，随着治污
工作的推进，社会各界的
环保意识越来越强，也让
大家打赢环境污染治理攻
坚战的信心更强。

经开区明湖办事处环
境污染防治治理办公室主
任刘瑞军，一年前由社区
主任的位置调任到现在的
岗位，环境污染治理工作
的层层加码，他的感受最
直接。“压力非常大。去
年 9月预警管控开始以后，
天天夜查，白天黑夜连轴
转。辖区内 78个工地，每
个都得走到。刚开始问题
特别多，现在改观很大，
‘七个 100%’、‘两个禁止’
基本都已到位，有问题也
都是一些小问题，比如垃
圾不能及时清运、扬尘措
施的细节把握不到位等。”
刘瑞军说，今年冬天，工作
重点将放在散煤治理、预
防“小散乱污”反弹，以及
预警管控措施的落实等。

“有了去年的工作基础，加
上社会各界环保意识的增
强，对做好今年工作心中
更有底气了。”

市环境保护监测中心
站副站长范相阁说，作为环
保工作者，这两年切身感受
到，环境治理的财力、物力
投入越来越大，引入的高科
技手段和先进设备越来越
多，环保工作更加有的放
矢、更加精准。更令人欣慰
的是，全社会对环保重要
性的认识越来越高，社会
的强大合力，让我们对于
未来的工作也更有信心
了。眼下城市上空的鸟多
了、池塘里的鱼也多了，未
来蓝天白云的好天气也一
定会越来越多。

市环保局大气污染防
治处处长李孟举说：“科学
治污、发动群众、工业企业
污染排放的超前治理，乃至
经济发展、环境保护的双统
筹，郑州这些年在大气污染
防治上，摸索出了自己的经
验，我们相信，坚持走下去，
大气环境治理由量变到质
变的那一天终会到来。”

社会各界肯定郑州治污努力

环保工作干劲更足信心更强

为环境治理出份力大家都来做贡献

治污努力有成效，郑州蓝天白云的日子在增多（图为北龙湖金融岛）

夜查渣土车 低碳出行成更多人选择

打好四大攻坚战打好四大攻坚战 助力中原更出彩助力中原更出彩
郑州实践系列报道 之 环境整治反响篇


